

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian yang digunakan peneliti adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu penelitian yang dilakukan secara langsung di lokasi penelitian untuk mendapatkan data-data yang diperlukan.

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian kuantitatif, penelitian kuantitatif yang bertujuan untuk menguji hipotesis yang telah ditetapkan dengan meneliti pada populasi dan sampel tertentu, teknik pengambilan sampelnya secara umum dilakukan secara acak, pengumpulan data menggunakan instrumen penelitian, analisis data yang digunakan bersifat kuantitatif/statistik. Proses untuk mendapatkan data dalam penelitian ini adalah menyebarkan pertanyaan dalam bentuk kuesioner yang akan diisi oleh masyarakat di desa Lok Gabang Kecamatan Astambul sebagai responden dalam penelitian ini.

B. Populasi dan Sampel Penelitian

1. Populasi

Populasi merupakan wilayah generalisasi yang terdiri atas obyek/subyek yang mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya (Sugiyono, 2010). Populasi dalam setiap penelitian harus disebutkan secara tersurat, yaitu yang berkenaan dengan besarnya anggota populasi serta wilayah penelitian yang dicakup. Tujuan

diadakan populasi adalah agar kita dapat menentukan besarnya anggota sampel yang diambil dari anggota populasi dan membatasi berlakunya daerah generalisasi (Umar & Akbar, 2009).

Populasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah masyarakat Desa Lok Gabang Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar yang sudah dibatasi oleh penulis yaitu masyarakat yang berumur mulai dari 20 tahun sampai 55 tahun.

2. Sampel

Sampel merupakan bagian dari jumlah dan karakteristik yang dimiliki oleh populasi tersebut, sehingga sampel yang diambil dari populasi harus betul-betul mewakili (Sugiyono, 2010). Teknik sampel yang digunakan yaitu *Sampel Random Sampling*. Teknik *Sampel Random Sampling* adalah teknik yang paling sederhana (*simple*) sampel diambil secara acak, tanpa memperhatikan tingkatan yang ada dalam populasi (Edy Supriadi, 2010). Didalam penelitian ini yang menjadi populasi adalah masyarakat Desa Lok Gabang Kecamatan Asambul Kabupaten Banjar yang berumur mulai dari 20 sampai 55 tahun. Metode pengambilan sampel yang digunakan yaitu menggunakan rumus Slovin, sebagai berikut :

$$n = \frac{N}{1 + Ne^2}$$

Keterangan :

n : ukuran sampel

N : Jumlah Populasi

l : konstan

e : persentase kelonggaran sampel (presentase kelonggaran karena tidak teliti akibat masalah pengambilan sampel yang masih dapat ditoleransi sebesar 10% atau 0,1)

Dalam melakukan penelitian ini yang menjadi populasi adalah masyarakat Desa Lok Gabang, maka sampel yang diambil peneliti dengan menggunakan rumus slovin adalah sebagai berikut :

$$\begin{aligned} n &= \frac{N}{1 + Ne^2} \\ &= \frac{1.485}{1 + 1.485 (0,1)^2} \\ &= 93,69085173 \end{aligned}$$

Jadi jumlah sampel yang diperlukan dalam penelitian ini sebanyak 93,69 responden yang dapat dibulatkan menjadi 94 responden.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi yang diambil oleh peneliti dalam melakukan penelitian ini adalah di Desa Lok Gabang Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar, karena dinilai merupakan desa yang telah memiliki ekonomi menengah dan seluruh penduduknya memeluk agama Islam akan tetapi pemahaman terhadap asuransi syariah masih sangat dipertanyakan.

D. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian merupakan informan, yaitu seseorang yang dimanfaatkan untuk memberikan informasi mengenai situasi dan kondisi tempat penelitian. Subjek penelitian sebagai orang yang diamati sebagai sasaran penelitian (Sumiati, 2015). Adapun subjek penelitian ini adalah Masyarakat Desa Lok Gabang Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian merupakan titik pertimbangan dalam penelitian. Titik perhatian adalah sebagai masalah substansi atau materi permasalahan yang harus ditangani (Sumiati, 2015). Objek dalam penelitian ini adalah literasi masyarakat desa Lok Gabang Kecamatan Astambul Kabupaten Banjar terhadap asuransi syariah.

E. Data dan Sumber Data

1. Data primer

Data primer adalah data yang diperoleh dari hasil survey langsung ke lapangan dengan menggunakan metode pengumpulan data yang original dan didapat langsung dari responden melalui alat bantu berupa kuesioner. Data primer yang diperlukan dalam penelitian ini adalah data yang akan diperoleh melalui jawaban kuesioner yang dibagikan kepada masyarakat desa Lok Gabang Kec. Astambul Kab. Banjar. Kuesioner merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara

memberi seperangkat pertanyaan atau pernyataan tertulis kepada responden untuk dijawab (Sugiyono, 2013).

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang diperoleh secara tidak langsung. Data sekunder yang digunakan diperoleh dari penelitian kepustakaan yang dapat memberikan landasan teori yang diperoleh dari buku-buku, jurnal-jurnal, maupun laporan-laporan penelitian terdahulu yang berkaitan dengan objek yang diteliti.

F. Teknik Pengumpulan Data

Metode yang dilakukan untuk mengumpulkan data yang diperlukan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut :

1. Kuesioner

Kuesioner merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara memberikan seperangkat pernyataan atau pertanyaan tertulis kepada responden untuk dijawab. Kuesioner atau angket adalah daftar pertanyaan atau pernyataan yang dikirimkan kepada responden, baik secara langsung atau tidak langsung (Usman & Akbar, 2009).

Kuesioner akan disebar dengan 2 metode yaitu : *online* dan *offline*, *online* dilakukan dengan cara menyebarkan *link* kuesioner yang sudah dibuat menggunakan *google form*, sedangkan *offline* dengan cara menyebarkan secara langsung kuesioner *hard copy* kepada responden.

2. Studi Pustaka

Dalam studi pustaka penelitian dilaksanakan dengan cara mempelajari buku-buku, jurnal, penelitian terdahulu serta artikel-artikel yang berkaitan dengan penelitian dan berguna untuk memperkuat landasan teori penelitian, serta sebagai sarana untuk menambah informasi.

3. Dokumentasi

Proses pengumpulan, pengolahan, pemilihan dan penyimpanan untuk menyediakan berbagai macam dokumen merupakan pengertian dari dokumentasi. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang, dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life histories*), cerita, biografi, peraturan dan kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya, foto, gambar hidup, sketsa dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, yang dapat berupa gambar, patung, film dan lain-lain.

G. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Analisis data diartikan sebagai upaya data yang sudah tersedia kemudian diolah dengan statistic dan dapat digunakan untuk menjawab rumusan masalah dengan penelitian (Wiratna Sujarweni, 2015). Adapun penjelasan mengenai tahapan dalam analisis data, sebagai berikut :

1. Uji Validitas dan Reliabilitas
 - a. Uji Validitas

Uji validitas digunakan untuk mengukur valid atau tidaknya suatu data kuesioner. Suatu kuesioner dikatakan valid apabila pertanyaan pada kuesioner mampu untuk mengungkapkan sesuatu yang akan diukur oleh kuesioner tersebut. Pertanyaan variabel dikatakan valid apabila nilai signifikansi yaitu $\alpha < 0,05$. Syarat uji validitas yaitu :

- 1) Jika $r_{hitung} \geq r_{tabel}$ maka butir dikatakan valid.
- 2) Jika $r_{hitung} \leq r_{tabel}$ maka butir dikatakan tidak valid.

b. Uji Reliabilitas

Reliabilitas pada dasarnya mengukur kehandalan instrument. Sebuah pengukuran dikatakan handal jika pengukuran tersebut memberikan hasil yang konsisten. Reliabilitas adalah istilah yang dipakai untuk menunjukkan sejauh mana suatu hasil pengukuran relative konsisten apabila alat ukur tersebut digunakan berulang kali. Kehandalan merupakan pendukung penting bagi validitas tetapi bukan syarat yang cukup untuk mendapatkan validitas. Dalam penentuan tingkat reliabilitas, suatu instrument penelitian dikatakan reliabel bila dalam kisaran *Cronbach's Alpha* $> 0,60$, maka dapat disimpulkan bahwa kuesioner tersebut reliabel sehingga layak digunakan dalam penelitian (Mulyani, 2019). Syarat uji reliabilitas yaitu :

- 1) Jika nilai *Alpha* $\geq r_{tabel}$ maka instrument penelitian dikatakan reliabel.

2) Jika nilai $Alpha \leq r_{tabel}$ maka instrument penelitian dikatakan tidak reliabel.

2. Metode Analisis Data

a. Statistik Deskriptif

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif yang bersifat deskriptif, yang dimaksud dengan statistik deskriptif adalah statistik yang digunakan untuk menganalisa data dengan cara mendeskripsikan atau menggambarkan data yang telah terkumpul sebagaimana adanya tanpa bermaksud membuat kesimpulan yang berlaku untuk umum

atau generalisasi (Sugiyono, 2013). Analisis deskriptif yang dilakukan dalam penelitian ini adalah menganalisis dan menggambarkan hasil data dari jawaban kuesioner yang telah disebarkan kepada para responden sebanyak 20 pertanyaan. Kemudian jawaban yang benar dihitung dan dibagi dengan keseluruhan pertanyaan kemudian dikali dengan 100%. Setiap satu pertanyaan yang dijawab benar akan mendapatkan skor 1 dan jika pertanyaan yang dijawab salah akan mendapatkan nilai 0.

$$\text{Kategori Tingkat Literasi} = \frac{\text{Jumlah jawaban benar}}{\text{Seluruh Pertanyaan}} \times 100\%$$

Hasil perhitungan tersebut kemudian menggunakan tolak ukur untuk menghitung tingkat literasi keuangan menurut Chen & Volpe (1998). Kriteria tingkat literasi keuangan dibagi menjadi 3 kategori yaitu :

Tabel 3.1

Kriteria Analisis Deskriptif Persentase

Kategori	Interval Data (%)
Tinggi	> 80%
Sedang	60% - 79%
Rendah	< 60%

Sumber : Chen dan Volpe, (1998)